

令和3年度 第1回 四街道市社会教育委員会議 会議録

日 時：令和3年6月30日（水）10時00分から11時20分

場 所：四街道市役所第二庁舎2階第2会議室

出席者：

（委員） 金子篤正（委員長）、菊池利恵子（副委員長）、山崎清美、秋庭行雄、佐藤仁、白濱咲苗、中島隆、後藤陽子、山岸竜治、田汲明、菊地鐸二郎、森邦子

（事務局） 府川雅司教育長、伊藤克紀教育部長、久保木直樹社会教育課長、荒木寿久課長補佐、岩渕陽子学習振興係長、西崎寛子主任主事

欠席者：下村光男、大沼滋子、蜂谷美子

傍聴者：0人

1 開会（開会の言葉：久保木社会教育課長）

2 教育長挨拶（府川教育長より挨拶）

3 委員及び職員の紹介（久保木社会教育課長より紹介）

4 委員長及び副委員長の選出

事務局に一任されたため、久保木社会教育課長より金子委員を委員長に、菊池委員を副委員長にすることを提案。全員異議なし。

— 金子委員長・菊池副委員長より挨拶 —

5 会議の公開等

金子委員長の議事進行により、下記についての了承を得る。

①会議は公開とする。

②会議録の作成については、発言者を明記し、要点筆記とする。

③議事録署名人については、委員長・副委員長を除いて名簿順に2名とする。

④傍聴者を確認し、傍聴人はなし。

6 議題

金子委員長 それでは次第6（1）令和2年度社会教育関連事業の報告について事務局より説明をお願いします。

岩渕係長 まずは学習振興係分についてご説明いたします。内容が多いため、途中に質疑応答を挟みたいと思います。

— 下記事業について説明 —

学校支援活動事業、社会教育活性化事業、人権教育事業、子育て学習事業、文化講演事業、社会教育支援事業、放課後子ども教室推進事業、成人式事業

- 金子委員長 ここまでご意見ご質問はございますか。
- 森委員 学校支援活動事業について、総括支援コーディネーターとは具体的にどのような役割なのでしょうか。
- 岩渕係長 学校と地域コーディネーターとの会議に出席したり、相談にのったりすることで、活動をバックアップしています。
- 金子委員長 現在の統括支援コーディネーターをされている方は元校長先生なので、学校の情報にも精通していますよね。そういう経験を活かし、双方の間を取り持ち、活動がスムーズにいくようにしているということですね。
ほかに質問はございますか。
ないようなので、事務局は次の説明をお願いします。
- 岩渕係長 引き続きご説明いたします。
— 下記事業について説明 —
公民館管理運営事業、生涯学習推進事業、市民大学講座事業
- 金子委員長 ご意見ご質問はございますか。
私からですが、昨年は公民館でサークル活動が殆どできませんでした。高齢者にとってはそういう活動も楽しみの一つなので、現在は施設を開けていただき、少しづつできていることに感謝します。
ほかに質問等ないので、事務局は次の説明をお願いします。
- 荒木課長補佐 続きまして、文化係及び市史編さん室分についてご説明いたします。
— 説明 —
- 金子委員長 ご意見ご質問はございますか。
私からですが、歴史民俗資料館の整備のために約1,000万円の寄付が集まっています。
- 荒木課長補佐 プロジェクト型ふるさと寄付と市からの寄付により、総額1,051万円の寄付が集まっています。
- 金子委員長 これは文化センター内に資料室を作る際に使用するのですか。
- 荒木課長補佐 今後文化センターを改修し歴史民俗資料館を作るということになった場合は、その費用になるかと思います。
- 山岸委員 どういった方が寄付をされているのですか。

荒木課長補佐 寄付金の内訳につきましては、プロジェクト型ふるさと寄付が 51 万円、市への寄付が 1,000 万円です。

山岸委員 1,000 万円は市の財政、つまり税金からでているということですか。

久保木課長 1,000 万円につきましては、2人の個人の方から 500 万円ずつ、市に対し用途を限定しない形で寄付がございました。それを市長の判断で、歴史民俗資料館の整備費用として活用した形です。

プロジェクト型ふるさと寄付の 51 万円に関しましては、個人の方々からの寄付のため、詳細は分かりかねます。

金子委員長 ほかに質問はございますか。

ないようなので、次の（2）令和 3 年度社会教育関連事業と進捗状況について事務局は説明をお願いします。

岩渕係長 学習振興係分についてご説明します。まずは新規事業についてご説明します。
— コミュニティスクール推進事業について説明 —
継続事業については、大きく変動のあった事業のみご説明いたします。
— 説明 —

荒木課長補佐 続きまして、文化係及び市史編さん室分をご説明します。
— 説明 —

金子委員長 ただいま事務局から説明のありました件について、ご意見ご質問はございますか。
私からですが、今年度は文化講演会の中止の決定を除き、新型コロナウイルス感染拡大前の状態に大分戻ってきたのですか。

荒木課長補佐 新型コロナウイルスの影響により、活動の場所がない等全体の事業については減少していますが、少しずつ活動を開始したいとの相談を受けています。

田汲委員 新型コロナウイルスの影響により、例えば公民館の利用者が減り収入が減ったり、逆に交付金などは使用がなくなり余ったりしているのですよね。
そういうお金はどうなっているのですか。

久保木課長 予定より余ったお金については補正予算時に返しています。
公民館の利用者減による収入減については、特に補填等はしておりません。

金子委員長 市民大学一般課程の定員が 35 名ということですが、来年度はもう少し増やせるよう要望します。

久保木課長 昨年同様、今年度もソーシャルディスタンスに配慮し人数を制限して実施しております。

人数の検討をしておりました4月、5月はデルタ型変異株の流行があったこと、まん延防止等重点措置の対象地区となった場合も開催可能な人数としたことから35名といたしました。

来年度以降につきましては、その時の感染状況等により検討したいと思います。

田汲委員 発掘調査の遺跡の個人住宅については、どのような経緯で報告されるのでしょうか。

荒木課長補佐 対象区域に住宅を建てる場合、ハウスメーカー等から依頼がきます。

金子委員長 ほかに質問はございますか。

ないようなので、議題を終了し、議長の任を解かせていただきます。

7 その他

①岩渕係長より、市内公民館からの「令和2年度主催事業の活動報告」及び「令和3年度主催講座について」の報告についてお知らせがあった。

②岩渕係長より、令和3年度印旛郡市社会教育振興大会についてのお知らせがあった。

また、令和4年度同大会の開催が四街道市で行われることについてお知らせがあった。

③菊地委員より、以下の3点について報告及び意見があった。

- ・各市町でのロードレース大会の中止及び関東10マイル・10キロロードレースの開催について。

- ・朝の小学生からの挨拶について。

- ・千代田・物井地区の農耕車優先道路のマナーについて。

④菊池委員より、市子ども会育成連合会の現状について報告があった。

それに伴い久保木課長より、各委員より子ども会を盛り上げるための提案等があれば社会教育課まで連絡してほしい旨お知らせがあった。

⑤久保木課長より、令和3年度版まなびいガイドブックについてお知らせがあった。

8 閉会（閉会の言葉：久保木社会教育課長）